

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 mañana Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PSETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por linea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'40 m., 2'35 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'45 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'45 t.

Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'35. 8'20 m. y 5'40 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Eustasio, hijo de una familia noble de Borgoña, se retiró del mundo para entrar en el monasterio que acababa de fundar san Columbano en el monte Vosga del Franco Condado, donde hizo una vida admirable, siendo por ello destinado á propagar la religion y su instituto en la Suiza, y despues de haber restablecido la disciplina monástica, dotado de los dones de profecía y milagros, durmió en paz el año 625 á los setenta de su edad.

CULTOS.—*Mañana martes.*—En San Miguel concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media, á las diez misa mayor. Por la tarde los actos de coro, y al anochechar terminará el Tríduo, *Te-Deum*, procesion y reserva.

En San Francisco á las once y cuarto, al tiempo de celebrarse una misa, continuará el ejercicio en honra de San Antonio de Padua.

En San Cayetano á las once y media se dará principio á la novena de los Dolores de María.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

CRÓNICA UNIVERSAL.

GRECIA.—El gobierno helénico ha dado cabida en los cuadros de su ejército á treinta y seis oficiales extranjeros, que habían solicitado el ingreso en él sin ascenso alguno.

ROMA.—El día 3 se celebró solemnemente en el Vaticano el aniversario de la coronacion de Su Santidad Leon XIII. Asistieron al acto los Cardenales, Patriarcas y Obispos residentes en Roma, y los grandes duques Sergio, Pablo y Constantino de Rusia, los principes Oscar y Jorge de Suecia, y los miembros de la Orden de Malta.

— En el momento en que los Cardenales se reunían en la Capilla Sixtina para esperar á Su Santidad, un seglar, disfrazado de Cardenal, atravesaba las salas del Vaticano y se dirigía á la indicada capilla. Un prelado le detuvo y le hizo observar que para asistir á la ceremonia le faltaba la capa magna. El detenido se turbó, y dos criados reconocieron en él á un sujeto que se habia presentado anteriormente en el Vaticano, manifestando grandes deseos de hacer graves declaraciones á Su Santidad. Fué despedido con dulzura, y parecia preocupado con una idea fija.

— El Banco de Roma ha dado 20.000 francos para el dinero de San Pedro, con motivo del aniversario de la coronacion de Su Santidad Leon XIII.

— El Padre Santo ha concedido un socorro de 2.000 francos al nuevo hospicio de mujeres, fundado en Roma por el P. Simpliciano, y dirigido por las religiosas de San Pedro de Alcántara.

ARMENIA.—El cisma armenio, que tan rudo golpe recibió con la abjuracion de Monseñor Kupelian, acaba de perder su última fuerza. Los monjes de Beitcasbo, en el monte Libano, han abjurado sus errores y vuelto al seno de la Iglesia Católica. Esta abjuracion ha causado tanto efecto en los pueblos inmediatos al convento de Beitcasbo, que todos los cismáticos que en ellos habia, han seguido el ejemplo de los indicados monjes.

Este resultado es debido, despues de Dios, á los esfuerzos de Monseñor Piari, delegado apostólico en el Libano.

PERSIA.—A instancias del embajador persa en Constantinopla, apoyado por el embajador ruso, la Sublime Puerta ha accedido al deseo de Persia para que se nombre una comision, compuesta de tres delegados turcos y dos persas, que propongan las medidas necesarias para evitar nuevas invasiones de los kurdas. Tambien deberá fijar esta comision, de

un modo definitivo, la frontera turco-persa desde el lago Van hasta Shat-el-Arab, en una extension de 1.200 kilómetros.

Esta es la séptima comision nombrada desde 1839 para fijar dicha frontera.

— Una carta de Teherán nos comunica las siguientes noticias, que no carecen de interés:

«Desde hace tres meses tenemos aquí á doce oficiales austriacos que han venido á reorganizar el ejército persa. Tres de estos oficiales son fervientes católicos, y su conducta ha influido é influirá no poco en bien del catolicismo. Esto no quiero decir que los otros oficiales no sean tambien cristianos, pero no tienen el fervor religioso de los aludidos. Estos pasan con los Padres misioneros el tiempo que les dejan libres los ejercicios militares, y actualmente tratan con estos Padres de fundar varias obras católicas, que contribuirán á la propagacion del catolicismo en este reino.

«De hecho, en estos últimos meses se ha aumentado el número de las conversiones, y actualmente se está preparando para recibir el bautismo un personaje muy influyente en la corte. Sin embargo, preciso es confesarlo, si hubiera el número de obreros evangélicos necesario, las conversiones serian en mayor número, y podría tenerse la seguridad de que la Iglesia tendria en estas regiones grande fuerza. A pesar de la falta de recursos, actualmente se estan construyendo dos capillas á expensas de los pobres misioneros.»

CHINA.—El último correo de China nos ha traído la noticia de una tentativa criminal descubierta en el palacio de los emperadores. En uno de los bajos de palacio han sido halladas grandes cantidades de pólvora y de materias inflamables. Ha sido preso un individuo sospechoso de complicidad con los autores de tan bárbaro delito, y solo ha contestado que el cielo le habia enviado al mundo para destruir con fuego el palacio imperial.

TRANSVAAL.—Los ingleses al fin han comprendido que la organizacion en el Cabo de Buena Esperanza de un ejército bastante numeroso para ocupar militarmente el Transvaal y obligar á los boers á someterse, costaría mucho más de lo que vale para Inglaterra la posesion del Transvaal. En su vista han entrado en negociaciones con M. Joubert, Presidente del gobierno provisional que han elegido los boers, y tratan de conceder al Transvaal la independencia, formando en el Africa del Sur una Confederacion entre los diversos Estados independientes, como la que existe en el Canadá.

Si el Gabinete de Lóndres lleva adelante estos buenos propósitos, puede darse por terminada la guerra del Transvaal.

ESTADOS-UNIDOS.—Con la elevacion de la iglesia de Chicado á metropolitana, son doce las provincias eclesiásticas de los Estados- Unidos. Los obispados son en número de cincuenta, y ademas hay ocho vicariatos y una prefectura apostólica. Existen 6.402 sacerdotes y 1.500 seminaristas.

— El general Gardfield tomó posesion el día 4 del corriente de la presidencia de los Estados- Unidos. Con este motivo pronunció un elocuente discurso acerca de la conducta que se propone seguir tanto en las cuestiones interiores como en las exteriores de la República.

«Ante todo he de procurar, dijo, que desaparezcan las diferencias de razas. Daré mayor desarrollo á la instruccion pública, en la cual se funda principalmente la grandeza de las naciones, y favoreceré la agricultura, la industria y el comercio interior y exterior.»

En el asunto de la apertura del canal del Panamá aseguró que no seguirá una política mezquina, ni podrá obstáculos á una obra de tan satisfactorias consecuencias, si bien no dejará de velar por los intereses de América.

Terminó condenando la poligamia de los mor-

mones, y sosteniendo que el Estado debe impedir la á todo trance.

—Un irlandés de Nueva Orleans ha dado dos millones para la construccion de un templo dedicado á San Pablo.

SANTO DOMINGO.—El R. P. Merino, presidente de la República de Santo Domingo, ha fundado un diario titulado el *Propagador*. En él afirma que reconocerá las deudas contraídas por los anteriores Gobiernos.

CORREO DE HOY.

ENTIERRO DEL CZAR ALEJANDRO II.

San Petersburgo 19 Marzo.

Desde la aurora se halla en pié todo el pueblo, ocupando la carrera que debe recorrer la comitiva del entierro. Las calles que afluyen á las de la carrera, están tambien llenas de gente presentando un golpe de vista pintoresco con los abirragados trajes de la inmensa multitud. Algunos curiosos llevan sillas, otros corren en sus droskis, tratando de adelantarse unos á otros, y todos se hallan ó marchan sobre un verdadero pantano de agua helada, porque ha empezado el deshielo, á pesar del viento frígido que curte el rostro. En todos reina el mismo temor. ¡Si sucederá algo!

La policia ha prohibido que se habran las ventanas y balcones de las casas de la carrera, y sólo en los balcones del Banco Internacional que dan al muelle inglés, se ve á los embajadores de Francia y algunas familias alemanas. El general Loris Melikoff convocó anoche al alcalde y al Consejo de los notables de la capital, eligiéndose el mismo número de delegados que al de las casas que hay en la carrera, para que visitaran aquellas casas, y luego se ocuparan de que no entrara en ellas ningun intruso, bajo las más severas penas para los porteros, los vecinos y los mismos delegados.

El panorama que se presenta á las once desde el balcon del Banco Internacional es sorprendente. A lo largo de la carrera hay una doble fila de soldados, cuyo uniforme oculta la capota gris.

De un lado se extiende el ancho Neva cubierto de una densa capa de nieve; á la izquierda el puente Nacional; en frente la academia de Bellas Artes y los demas edificios de la Corona, mientras á la derecha se distingue la adorada aguja del templo de la fortaleza donde el czar debe ser enterrado.

El Neva, helado, está desierto, porque se ha prohibido pasar por él; pero corta la monotonía una choza abierta en el hielo y en la que se cobija un lapon con los renos que le sirven para pasear á los niños sobre el hielo en cochecitos como los de la plaza de Oriente. Un solo momento el lapon se asoma á la puerta, pero se mete en seguida en su madriguera, como si el espectáculo le interesara muy poco. De tiempo en tiempo corria un cosaco á escape por el hielo levantando nubes de cuervos. Suenan las once, la fortaleza dispara tres cañonazos é iza la bandera negra con la cifra imperial. Al tercer cañonazo las filas de soldados dejan caer la capota y enseñan sus hermosos uniformes presentando las armas. El efecto del cambio es mágico.

Las campanas se echan á vuelo; los cañonazos se repiten de minuto en minuto; la comitiva empieza á salir del Palacio de Invierno, precedida de un maestro de ceremonias, pajes y un soberbio peloton de guardias á caballo.

Siguen las comisiones de todos los pueblos del imperio, ocupando el centro la de Moscow. Una inmensa aclamacion saluda á la bandera amarilla del imperio, que lleva un oficial herido en Sebastopol, á la cual sigue la de los tiradores de la Guardia, que es un verdadero harapo. Detrás, y al paso, aparece un escuadron de cosacos del Don, con sus caballos pequeños y delgados, tan ligeros y tan inteligentes. Siguen los gendarmes de la Guardia,

con su casco plateado y la doble águila, y á estos el regimiento de Pablo I, cuyos soldados son todos chatos.

Aparecen luego el Senado y los ministros, escoltados por una escuadra de coraceros blancos, verdaderos gigantes, con corazas doradas, cuyo traje contrasta con el color negro de los caballos. Algunos generales y coroneles llevan sobre cogines de raso amarillo las coronas y las condecoraciones.

El príncipe Souvaroff, nieto del célebre general de los tiempos de la primera revolución francesa, lleva una espléndida corona de brillantes de incalculable valor; las coronas son las de Siberia, Polonia, Astrakan, Gazan, el globo imperial y el cetro del imperio. Sigue el clero, los cantantes vestidos de terciopelo negro, con largas barbas y luengos cabellos; las tocas de los Obispos azules, y moradas, cerrando la marcha el metropolitano y el confesor del Czar.

Aparece el carro fúnebre, catafalco dorado y los demás adornos plateados, del que tiran ocho caballos que guía el mismo cochero que llevaba al emperador el día del crimen, y que le habría salvado si el Czar hubiera querido escucharle. En el interior del carro, bajo el catafalco, rodeando la caja se ve á seis tenientes generales.

Sigue inmediatamente, sólo, á pié, el nuevo emperador, que marcha con aire imponente, erguido su alto talle. Viene detrás la casa imperial, y á su cabeza Loris Melikoff. Después, en la misma línea, los grandes duques Vladimiro, Alejo, Sergio, Pablo, Constantino y el duque de Edimburgo.

Los granaderos del Palacio, todos veteranos, con treinta años de servicio, de rostros bronceados y llenos de cicatrices, escoltan al coche de la zarina, tirado por ocho caballos; con ella va el czarewitch, que tiene once años. Cierran la marcha la compañía de Pejabrouski con sus talabartes rojos y la artillería de la Guardia, con seis baterías Krupp.

A las dos termina el desfile delante del Banco Internacional, y algunos privilegiados se dirigen por otro camino á la fortaleza, en cuya plaza forman unos escuadrones de preferencia, enviados de las tribus nómadas del Cáucaso, montados en caballos de pura raza, de gran precio, con arreos de un lujo inaudito y caprichoso.

Llega el carro fúnebre, y no sin trabajo, á causa de su mucho peso, se baja la caja.

En aquel momento, el jefe de la escolta circasiana se para al frente de ella, y según la costumbre, le dice á sus soldados en voz alta: «Buenos días, hijos;» á cuyas palabras contestan entre hurras frenéticas: «Te saludamos.» El Oficio de Difuntos dura más de dos horas, y se deja expuesto el cuerpo del czar hasta el día de los solemnes funerales, después de los cuales será enterrado.

En el sitio en que fué asesinado el emperador se ha levantado una capilla de follaje y flores.

(Del Figaro.)

LOS NIHILISTAS RUSOS.

En estos últimos días publicóse, impresa en buen papel y con escogidos tipos, la siguiente proclama de los asesinos de Alejandro II:

PROCLAMA.

«El comité ejecutivo. La sentencia dictada el 26 de Agosto (7 de Setiembre) de 1879 contra el emperador Alejandro Nikolajewitsch, ha sido cumplidamente ejecutada el 1 (13) de Marzo. ¡Al fin y al cabo! Después de dos años, nuestros esfuerzos y sacrificios han sido coronados por el éxito.

Muchas veces habíamos avisado al tirano; pero lejos de acceder á nuestros deseos, no hizo más que montar en cólera, y, como si todo fuera poco, recientemente condenó á muerte á nuestro compañero Kwjatkowski, que durante una fiesta fué colgado al palo.

Ahora gritamos al nuevo czar Alejandro III, que Rusia no puede seguir existiendo como hasta ahora ha existido. Rusia debe dar más amplitud á sus miras y á su organización.

Recordamos á Alejandro III que todo el que hace violencia á la voluntad y á la existencia de un pueblo, es un verdadero tirano.

La muerte de Alejandro II ha demostrado cual es el castigo reservado á semejantes monstruos.

Compañeros, llamados estamos á hacer desaparecer todos estos horrores.

No os arredreis ante los medios.

Proceded con la debida energía, y como hemos conseguido la victoria sobre Alejandro II, la conseguiremos también sobre Alejandro III.—El comité ejecutivo.»

Vista la infecundidad de esa terrible notificación, leemos en un despacho recibido anoche, que los nihilistas han escrito al emperador señalándole un plazo de tres meses para que plantee institucio-

nes liberales en Rusia otorgándole una Constitución.

Los conspiradores se han encargado, pues, de extinguir ilusiones optimistas, creadas por el ardiente amor á la libertad, de desmentir, en una palabra, cuanto la prensa revolucionaria ha venido y viene acumulando respecto de reformas políticas, para que está preparado el ánimo del nuevo emperador, de conformidad con el espíritu general del pueblo ruso.

Quedan en pié, por tanto, y no decimos más, las observaciones que á este propósito tenemos hechas.

Hablar de cambios políticos en la corte moscovita porque se ha verificado algún que otro cambio en el personal militar ó civil, nos ha parecido, si no del todo inocente, cándido, prematuro al ménos.

Todo hace creer, hemos dicho, que los reformistas no han de estar satisfechos después de escuchar las palabras de Alejandro III, ya coronado por su mano propia, á imitación del de Prusia su pariente.

Y la razón que hemos apuntado, aunque otras muchas no hubiera, parecemos concluyente.

Subiendo las gradas del trono imperial, humeante aún la sangre de su padre, vertida por la revolución, Alejandro III no sería digno de su nombre; no podría erigir la frente coronada y llamarse czar de todas las Rusias; perdería la fuerza moral de su autoridad y su nombre ante 80 millones de súbditos si vertiera una sola palabra de transacción, si con el menor acto se mostrara dispuesto á concesiones que sólo al miedo parecerían arrancadas.

«Morir antes que deshonrarse,» dijo el padre, y murió, cierto es; pero no hemos de creer que quisiera deshonrarse el hijo, para morir luego, porque *sic facta voluerunt*.

Y quedará el imperio moscovita envuelto en las oscuridades de una tempestad engendrada por la revolución y la reacción alternativamente.

Para el triunfo de la primera será preciso ahogar en sangre la dinastía.

Para que se muestre la otra con la intensidad de crueldades soportadas por el Clero católico y los polacos, no se necesitan sino proclamas é intimaciones como las al principio registradas.

Tenemos, sin embargo, á lo que parece, un respiro.

En tres meses nos ahorraremos nuevos y horribles espectáculos.

¡Equivalen á tanto tres meses en la vida actual! Y después de todo, ¿quién responde de que, en vez de inspirarlo, no les haya entrado el pavor á los nihilistas y sus pragenitores la gente liberalesca?

INCENDIO DEL TEATRO DE NIZA.

Los telegramas amplian los detalles de esta horrible catástrofe.

Cuando comenzaba la representación de *Luccia di Lammermoor*, en la noche del 23, una fuga de gas declarada en un tubo de gran diámetro, se inflamó sin saber cómo. El fuego prendió en el friso y se propagó inmediatamente, produciendo una detonación que por el momento dejó el teatro á oscuras.

La confusión y el espanto se apoderó de todos los espectadores y personal de los artistas, que estaban todavía en sus gabinetes.

El público, aterrorizado, dirigióse en tropel á las puertas. Los espectadores de los pisos superiores no podían huir. Las llamas llegaban al techo, los mecheros se apagaron y la luz siniestra del incendio aumentaba el pánico.

El número de víctimas asciende á setenta. Una familia compuesta de cinco individuos y el bajo Bottoni, han muerto asfixiados.

Cerca de una de las puertas de salida se han encontrado tres cadáveres calcinados, abrazados estrechamente: eran padre, madre é hijo, y este último conservaba en la mano una naranja.

La Doñadís pudo salvarse huyendo precipitadamente.

Varios espectadores se arrojaron por las ventanas, quedando muertos de resultas de la caída.

Los marinos del puerto acudieron é hicieron grandes esfuerzos por salvar á los espectadores. Muchos niños se han quemado. Una señora, al ver muerto á su marido, se arrojó desde lo alto de una cornisa.

Los espectadores de las galerías y del paraíso han sufrido mucho. El maestro Strakossh salió herido.

A las tres de la madrugada fueron trasladados los cadáveres á la iglesia de San Francisco de Paula, donde acude la gente á reconocer á sus amigos, parientes y deudos.

La población consternada.

Todos los círculos organizan suscripciones para atender á los gastos de funerales y á las familias de las víctimas.

Hé aquí los últimos telegramas:

«Niza 24.—Hasta ahora (5 tarde), se han reti-

rado 63 cadáveres de las ruinas del que fue teatro de la Ópera. La mayor parte de estos desgraciados son artesanos, niceños é italianos.

Niza 25.—Se han allado más cadáveres entre las ruinas del teatro.

La mayor parte de los muertos eran espectadores del paraíso.

MADRID 24 DE MARZO.

El Consejo de ministros, presidido por S. M. el rey, no ha tenido importancia extraordinaria. Los ministros de la Corona han dado cuenta de los asuntos de sus respectivos departamentos y del estado de la política, tanto en la parte relativa al interior como al exterior.

En el interior reina, según el ministro de la Gobernación, la paz más completa, lo cual permite á los gobernadores civiles atender con preferencia á normalizar la administración pública, vigorizando al propio tiempo las fuentes de riqueza del país, secundando así los deseos y propósitos del gabinete.

Se ha hecho un ligero resumen de la situación de los partidos con relación á las próximas elecciones municipales, en que se dará el caso de acudir á los comicios los políticos de todos los partidos seguros de que el gabinete ha de manifestarse neutral en la contienda.

Se han leído despachos de los ministros de España en Rusia y en Portugal y del embajador de España en París. Los de la capital del imperio moscovita se refieren á los funerales del czar, y á detalles reservados para la diplomacia, relativos á los trabajos del nihilismo.

Los despachos de Lisboa dan cuenta de la crisis ministerial y de la probabilidad de que se constituya un ministerio conservador, y los de París refieren las causas que motivan los dissentimientos sobre puntos de vista políticos entre Grevy y Gambetta. Infírese de ello, según parece, que por más que se hagan esfuerzos por conjurar la crisis, solo se conseguirá aplazarla.

Háse hablado también de la cuestión de Andorra, extrañándose que no se hayan recibido despachos anunciando la sumisión de los revolucionarios, toda vez que anteayer terminó el plazo concedido como *ultimatum* por el obispo de la Seo y por el veguer francés.

Ha quedado aprobado y firmado un decreto referente á la reacuñación de la moneda de cobre.

Parece que este decreto contiene prevenciones análogas á las que se dieron respecto de las monedas de plata lisa.

Ha firmado también S. M. una combinación de altos puestos en la magistratura y ha terminado el Consejo.

El descubrimiento de un depósito de armas en las inmediaciones de Chamberí, no tiene la importancia que en un principio se creía.

Se trata pura y sencillamente de una fábrica de armas que desde el año 1875 viene funcionando clandestinamente para no pagar contribución á la Hacienda, y cuyas armas se vendían más tarde en público mercado. En este taller se hacían cañones de fusil, bayonetas y trabucos, y se recomponían las armas viejas. Es inexacto que en dicha fábrica se hayan encontrado municiones de ninguna clase.

Una sensible desgracia ocurrió ayer tarde al regresar á palacio SS. MM. de su expedición á caballo por la Casa de Campo.

Al llegar los expedicionarios á la plaza de las Dos Hermanas y viniendo los caballos á galope, la yegua inglesa que montaba S. M. el rey descargó un par de coces que alcanzaron una pierna del señor conde del Pilar, fracturándosela por la tibia.

Trasladado á su casa el caballero mayor en un carruaje, encargóse de su curación el Dr. Camison, que anoche á las once dejó al enfermo en un estado relativamente satisfactorio.

Idem 25.

El Sr. Sagasta, que después del Consejo con S. M. tuvo que retirarse á su casa molesto por la ligera herida que anteayer se hizo con los lentes en un ojo, se hallaba anoche completamente bien habiendo disminuido la inflamación del párpado.

El probable que en el próximo Consejo de ministros quede acordado que dentro de la segunda decena del mes de abril próximo se publique la convocatoria para las elecciones municipales.

Este Consejo se celebrará el sábado.

Según *El Imparcial*, el general Martínez Campos tiene la inclinación de hacer los altos nombramientos de Guerra consultando solo con S. M., si bien abriga el propósito de utilizar incondicionalmente los servicios de todos los militares efectos á las instituciones, fijándose más en sus merecimientos y condiciones para el servicio del rey y la patria que en sus procedencias políticas.

«En la primera parte de esta noticia, dice *El Correo*, debe haber algún error, porque el general

Martinez Campos, sin escitacion de nadie, ha llevado siempre á Consejo los altos nombramientos militares, por cierto con un espíritu tal de concordia, de nobleza y de desinterés, que sus compañeros no tienen más que palabras de elogio para el señor ministro de la Guerra.»

— Los actuales senadores constitucionales, que fueron elegidos como tales más de una vez, despues de la restauracion son solamente siete: los Sres. Mazo, Maluguer, Almina, Rey, Saavedra, Cuesta y Sancho.

Dícese que estos señores serán nombrados senadores vitalicios.

— La revision del Código de comercio quedará terminada muy en breve, pues con los antecedentes remitidos por los tribunales y la actividad que desplega la comision que preside el ministro de Gracia y Justicia, en muy pocas sesiones se habrá ultimado la reforma de los artículos que no estaban en armonía con las disposiciones vigentes.

— La combinacion de magistrados que parece acordada, es la siguiente, nombrando presidente de la Audiencia de Madrid, á D. Mateo Sagasta; de la de Pamplona, el Sr. Borrajo; el presidente de la de Sevilla, pasa á la Coruña, y cuatro de los actuales presidentes quedan de presidentes de sala.

— Los preparativos electorales que hacen todos los partidos son realmente de importancia. Hasta ahora se sabe que el Sr. Cánovas lucha en Murcia; Sagasta en Madrid; Castelar en Barcelona y Valencia; Martos en Valencia; Ruiz Zorrilla en Búrgos de Osma; Salmeron en Baeza; Pi y Margall en Figueras; Moyano en Valladolid, y los Sr. Nocedaes en Navarra.

— Según se afirmaba anoche, en algunos centros oficiales existe la seguridad de que en poder de los presos del Saladero hay una gran cantidad de títulos falsos de la Deuda, que se proponían poner en circulación uno de estos días.

Algunas personas que tienen motivo para hallarse bien informadas, hacían ascender el importe de la falsificación á seis millones de reales.

— Un nuevo temblor de tierra ha destruido ochenta casas más en la isla de San Miguel (Azores). El desprendimiento de una enorme roca de 50 metros de altura por 40 de ancho inutilizó por completo varias tierras del valle de las Furnas, causando el espanto entre los moradores de las alquerías próximas, que huyeron despavoridos al derrumbarse tan imponente masa de piedra.

— En los centros oficiales se ha recibido hoy el siguiente telegrama:

Tánger, 18 (desde Tarifa fecha 21).—Con motivo de la epidemia que se ha declarado en el interior de Asia, este consejo sanitario ha acordado que los buques procedentes de Egipto y de los pueblos del Asia con patente limpia y sin enfermedad abordo se admitan despues de la visita de médico sanitario y que sean rechazados los que traigan patente sucia ó sospechosa.»

— Son graves las siguientes noticias de Chile que nos facilita un telegrama fechado en Santiago:

«Toda la Araucana sublevada.

Los araucanos, en número de 5 á 8.000, invaden la frontera hasta cerca de Augol.

Amenazan todos los fuertes.

Al parecer, la línea de batalla de los araucanos se extiende de Curacao hasta Marihund, cerca de cinco leguas.

Han incendiado muchas sementeras.

Muertos muchos chilenos trabajadores.

Se han pedido más tropas en Santiago.

El ministro del Interior ha salido á campaña con cerca de 2.000 hombres á batir los araucanos; se presume una batalla.

Muchos indios con armas de fuego.

Hay mucha excitacion en la ciudad de la Paz por medidas violentas del Gobierno en prosecucion de guerra.

El día 2 se publica la ley marcial, obligando á todos los ciudadanos á servir en el ejército de línea. En el mismo día fué aprisionado y desterrado Julio Mendez, presidente de la Municipalidad. Esta corporacion, que fué obligada violentamente á una acotacion de guerra á cargo del vecindario, resolvió disolverla.

Se aguarda la reunion de la Convencion, convocada para el 15 de Marzo, y se espera que esta disipe la tempestad llamando al Gobierno de Bolivia al vice-presidente D. Aniceto Arce.»

PARTES TELEGRAFICOS.

Lisboa 24.—Se da como probable que el nuevo ministerio quedará constituido de la manera siguiente:

El Sr. Sampafo, presidente y ministro de la Gobernacion.

El Sr. Serpa, Relaciones exteriores.

El Sr. Lopovaz, Hacienda.

El Sr. Barrosa, Justicia.

El Sr. Costa, Guerra.

El Sr. Houtze, Marina.

Y el Sr. Vilhema, Obras públicas.

Lisboa 25.—El Sr. Dantas, representante que ha sido de Portugal en Madrid y actualmente ministro en Lóndres, se encargará interinamente de la cartera de Negocios extranjeros en lugar del Señor Serpa.

San Petersburgo 25.—Continúa la vista de la causa contra Russakoff y demas autores y cómplices del asesinato del czar.

Han sido citados á declarar 11 peritos y 49 testigos.

El 30 del corriente se verá ante el Senado dicha causa conforme se anunció.

Viena 25.—Segun las últimas noticias de Turquía, continuaban en grande escala los preparativos militares en aquel imperio, concentrandose considerables fuerzas sobre la frontera de Grecia.

La prensa en general cree muy probable la guerra.

El gobierno helenico, por su parte, está haciendo grandes armamentos, á pesar de las dificultades financieras con que lucha.

Londres 25.—Cámara de las Comunes.—El señor Stanhope apoya una proposicion contra la retirada de las tropas inglesas del Afghanistan.

El secretario de Negocios extranjeros, Sr. Carlos Dilke, ofrece contestar.

La discusion ha sido aplazada para la sesion de esta tarde.

Madrid 26.—El Consejo de ministros se ha ocupado de la convocatoria de las elecciones municipales.

En breve se publicarán los ascensos á tenientes generales.

Confirmase el descubrimiento de preparativos para la falsificación de títulos de la Deuda pública en el Saladero.

Guárdase reserva sobre los detalles.

El lunes firmará S. M. los nombramientos de la alta magistratura.

La resolucion de las cuestiones de matrimonio civil y de jurado están aplazadas hasta la reunion de las Cortes.

El contraalmirante D. Ramon Topete ha sido nombrado comandante del apostadero de la Habana.

Se considera probable que se señale el 6 de mayo para las elecciones municipales.

El Consejo de ministros se ha ocupado de varios expedientes de Hacienda.

Desmientese la creacion de una subsecretaría en el ministerio de Fomento.

El gobernador ha prohibido esta tarde la circulacion de coches por la Carrera de San Jerónimo.

La familia real ha asistido á la Salve en la capilla de Atocha.

Los conservadores han acordado procesar á los gobernadores de Málaga, Sevilla, Alicante y Córdoba.

El Consejo de ministros se ha ocupado de asuntos electorales, del estado político de las provincias, del exámen del expediente de la Caja de Depósitos sobre reintegrós inportantes, y de otros asuntos de Guerra, Marina y Ultramar.

Se ha ocupado tambien el Consejo de la política exterior, especialmente de la recepcion del embajador español duque de Fernan Nuñez por Mr. Grevy.

El gobernador de Madrid asistió á la última parte del Consejo.

Es falso el rumor que ha corrido de haberse tomado precauciones militares. Las personas allegadas al gobierno dicen que no hay motivo para adoptar tales precauciones.

GACETILLA LOCAL.

UNA ORDEN TERCERA.

Ayer tarde tuvimos el gusto de asistir en la iglesia de San Cayetano á una funcion sencilla, familiar hasta cierto punto, pero en nuestro leal entender de notoria trascendencia.

La bendicion de un pendon nuevo de la Tercera Regla de San Francisco de Paula, la investidura del cordon de la Regla á numerosos novicios y una fervorosa plática dirigida á los hermanos que la componen y á las devotas familias congregadas delante del precioso altar del santo fundador, no parecen á primera vista cosas extraordinarias, ni siquiera notables; pero nosotros tuvimos el placer de ver allí la resurreccion de una orden tercera casi extinguida, el retorno á las antiguas prácticas de piedad lastimosamente olvidadas, la reivindicacion de una de las mejores obras de los conventos, como todas las demas, injustamente calumniada y escarnecida, y como un preludio, una prenda segura de que no han de tardar los tiempos en que veamos florecer de nuevo esas venerables órdenes terceras que, como dijo el predicador, han purificado, perfeccionado y engrandecido siempre, no ya tan sólo las almas, sino tambien las familias haciendo la autoridad del padre más sagrada, la ternura maternal

más sublime, la obediencia del hijo más rendida y el recato de la hija más exquisito y delicado; al paso que desde que los individuos y las familias, abandonando aquellas prácticas religiosas, han ido formando centros y sociedades enteramente consagrados al placer y al goce, los padres han visto rebajada su autoridad, las madres desatendida su ternura y los hijos, sacudido el yugo saludable, han corrido sin freno á una corrupcion precoz y deshonorosa. Con aquellas antiguas asociaciones las familias se consolidaban; con las modernas sociedades se disuelven.

Quiera el cielo que no nos haya engañado el buen deseo que las gratas impresiones que ayer recibimos se reproduzcan sin cesar hasta que llegemos á tocar la dicha realizacion de nuestras doradas esperanzas.

Aunque no acostumbramos desmentir las calumniosas historietas y las picantes anécdotas que con frecuencia se echan á volar en las columnas de ciertos periódicos, para poner en ridículo, ó tal vez, para desacreditar á individuos respetables del clero; hoy faltariamos á nuestro deber si no desmintieramos de la manera más terminante la calumniosa novela que han reproducido con mal disimulada satisfaccion la mayor parte de los periódicos de esta ciudad.

El Liberal, *El Globo* y demas órganos de la prensa *ejusdem furfuris* supieron que había desaparecido de su casa una doncella, cuyo paradero ignoraba su misma madre; y, en seguida acogieron con regocijo la especie de que la jóven había sido robada por su confesor y que éste se hallaba detenido.

La noticia, como se ve, era tan *inocente* como... los periódicos que la daban,

Pero al día siguiente se supo que el sacerdote había sido puesto en libertad, que la jóven estaba en un convento de Adoratrices, y que todo ese jaramillo se armó por una falsa delacion de la desnaturalizada madre, que, viéndose burlada en el propósito infame de prostituir á su hija, fué al Gobierno civil á decir que se la había robado el vicario de la parroquia.

Todos los periódicos (ménos *El Globo*) que habian acogido la fábula del rapto, se callaron como muertos á pretexto de que el secreto del sumario les impedía desmentir la noticia y decir toda la verdad.

Y la verdad era que el respetable sacerdote no intervino en nada; sino que al saber la angustiada y peligrosísima situacion en que tenían á la jóven entre la madre y un título de Castilla, la recomendó á una señora piadosa y esta la llevó al convento.

Este es el hecho tal como lo han referido varios periódicos de Madrid que, ántes de dar cabida en sus columnas á esta clase de noticias de *sensacion*, procuran averiguar lo que hay de cierto para no manchar, con maliciosas invenciones, la honra del clero español, que debería ser al ménos tan sagrada como la honra de todos los demas ciudadanos.

Y no decimos más, porque ya saben los periódicos que han copiado la absurda gacetilla, á lo que por justicia, por imparcialidad y por decoro estan obligados.

En la tienda de D. José Aguiló están de manifiesto los regalos que han enviado SS. MM. y AA. para que sirvan de premios en el certámen que se ha de verificar con motivo de las próximas Férias y Fiestas.

Consisten en dos preciosos jarrones, admirablemente ejecutados, y una escribanía.

Algunos Diputados mallorquines han regalado tambien para el mismo objeto una magnífica copa, que está igualmente expuesta en la tienda del señor Aguiló.

A causa de las escasivas atenciones á que ha tenido que ocurrir la naciente *Tipografía Católica Balear* no ha podido hasta hoy ofrecer al Reverendo Clero de la Diócesis una hojita que compendia y resume todo el orden del oficio divino en el presente año. Esta hojita, doblada, sirve de registro en los libros de rezo y por sí sola basta generalmente para dirigir al clérigo en su oficio cotidiano. En el lugar correspondiente hallarán nuestros lectores el anuncio de este diminuto añejejo.

Ayer en la calle del Socorro un caballo atropelló á un niño de pocos años ocasionandole algunas contusiones. Mientras no se haga cumplir al pie de la letra las prescripciones de las ordenanzas municipales tendremos que lamentar con frecuencia estos sustos. Sin embargo, sabemos que los conductores de los cuarruajes, que estos días pasados ocasionaron perjuicios á los transeuntes, han sido multados conforme está previsto con 50 pesetas.

Tambien ayer en la Iglesia de Santa Eulalia una mujer de avanzada edad resbaló, desviandose con

la caída un muslo. En seguida la infeliz fué conducida á su casa por la Guardia municipal.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Barcelona, ha tenido la inspiracion de invitar á sus diocesanos, para que le acompañaran á la Capital del Orbe Católico, en su próxima visita *Ad limina*. Ya que el objeto de ésta sea participar á la Santa Sede el estado actual de la Diócesis, nada mas acertado que el pastor ofrezca sus ovejas, y que ellas mismas sean garantía de la fe de un pueblo. La visita, gracias al celo del señor Obispo, se convertirá en una numerosa y distinguida peregrinacion que saldrá del Puerto de Barcelona tan pronto esté organizada. Hay tambien deseos de que se agreguen á ella otros católicos españoles que no pertenezcan á la Diócesis de Barcelona, y sea así un acto imponente que consuele una vez mas el corazon de nuestro amantísimo Padre, sin que por esto deje de tener una representacion diocesana.

Se ha nombrado al objeto, una junta que establecerá las condiciones del viaje, y admitirá las suscripciones y donativos de las personas caritativas.

Para la direccion y arreglo definitivo de la Romería, el venerable Prelado ha formado, con miembros de la Juventud Católica, de la Asociacion de católicos y Conferencias de San Vicente de Paul, la siguiente junta:

Presidente: Muy Ilustre Sr. Doctor D. Domingo Cortés, Vicario general.

Vocales: Doctor D. Félix Sardá y Salvany, presbítero; Sr. Marques de Palmerola; D. Juan de Torrens; D. Luis de Cuenca; D. José M. Rodriguez; Carballo; D. Luis M. de Llauder; D. Carlos de Foncuberta; D. Joaquín Rubió.

Secretario: D. Alvaro M. Camin.

Hemos recibido el último número de *La Lectura Católica*, interesante Revista decenal religiosa, científica y política que con tanto éxito se publica en Madrid. Hé aquí el sumario de las materias que dicho número contiene:

Las cuestiones contemporáneas. El triunfo de la fusion. Programa y otros excesos del nuevo ministerio. Ejemplos que nos dan los liberales. Contestacion á la madeja de *El Siglo Futuro*, El Credo por Poncio Pilato y el retraimiento. Más sobre la Union Católica y el liberalismo. De dos males el menor, los afines y conclusion, por J. S. de Catoy.—La Historia natural y las teorías filosóficas de Santo Tomás de Aquino.—El trasformismo y las ciencias naturales, por D. Francisco Iñiguez.—Sección de noticias religiosas, oficiales, científicas, políticas, etc.—Calendario religioso.—Miscelánea.

Los catalanes se han establecido ya, como todos años, en el pórtico del Teatro, sitio el más á propósito para excitar la codicia de los niños con los variados juguetes que se expenden.

Los cadáveres conducidos al cementerio en el día de ayer fueron cuatro: un varón en coche de 2.ª clase y tres mujeres, dos en coche de 2.ª y la otra en el de 4.ª Cantidad recaudada 128 pesetas.

Con cargo, la correspondencia y 90 pasajeros, la mayoría de ellos soldados que regresan á sus familias con licencia ilimitada, ha fondeado á las seis de la mañana en este puerto, procedente de Valencia, el vapor correo *Jaime II*.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 27 á las 6:45 t.

(Recibido el 27 á las 7:30 n.)

Telegrama oficial de Murcia.—Las aguas del Guadalentín han llegado á un metro de altura temiéndose alcancen la mayor.

Continua la reunion de los moderados.

El banquete democrático de Peñaranda, Bracamonte, y Salamanca concurrido y ordenado.

Madrid 27 á las 7 n.

(Recibido el 27 á las 7:36 n.)

El Miércoles se abrirá el pago á las asignaciones de Ultramar.

Los franceses han comprado en la mancha cien mil arrobas de vino.

Se anuncia la llegada de nuevos comisionados para hacer compras de cantidades extraordinarias.

Madrid 27 á las 10:45 n.

(Recibido el 27 á las 12:16 t.)

La Gaceta nada publica de interes general.

Para esta tarde ha convocado reunion la asamblea de los moderados.

Anoche estalló otro petardo.

La Autoridad disolvió la manifestacion de estudiantes contra el *Siglo Futuro*, sin que ocurriera ningun incidente.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado 21'60.—Fin 21'60.—Banco de España, 320'00.—Barcelona 3 por 100 interior contado, 21'47.—Coloniales, 89'25.—Nortes 101'00.—Palma 3 por 100 interior contado 21'475.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 26.

De Barcelona en 14 horas vapor Lulio, de 405 ton., capitán D. Andres Marroig, con 21 mar., 83 pas., balija y efectos.

De Andraitx en 1 dia balandra San Salvador, de 46 toneladas, pat. Bartolomé Calafell, con 5 mar., trigo y efectos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 26.

Para Ibiza vapor Union, de 401 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., 37 pas. balija y efectos.

Para Palamos laud Amistad, de 36 ton., pat. Juan Bautista Torró, con 5 mar., algarrobas y efectos.

Para Cette pailebot San Antonio, de 77 ton., pat. Vicente Terrasa, con 6 mar. y vino.

Para Sagua la Grande bergantin goleta americano G. Reusens, de 477 ton., cap. M. James, con 11 mar. y lastre.

ANUNCIOS.

CRÉDITO BALEAR.

BALANCE que comprende el 18.º ejercicio desde 1.º de Julio á 31 de Diciembre de 1880 aprobado en junta general de accionistas del 6 del corriente.

ACTIVO

Caja: Existencias en las arcas de la Sociedad	622,802'40
Id en poder de la Sucursal del Bco. de España	1,790'67
	624,592'77
Valores en carreteras	5,364,542'03
Corresponsales	70,839'94
Cuentas transitorias	108,438'86
Id. hipotecarias	2,017,213'70
Id. de préstamos sobre valores	1,715,578'15
Propiedades del Crédito	254,537'94
Préstamos en cuenta corriente	562,205'22
Cambio Mallorca.	1,256,230'03
Acciones por el 60 por 100 á desembolsar	2,400,000
Gastos de instalaciones amortizables.	23,387'54
Mobiliario idem	3,061'49
	14,400,627'37
Depósitos en garantía (vr. nl.)	8,024,057'91
Id. en custodia (idem).	427,000
	8,451,057'91
	22,851,685'28

PASIVO

Capital	4,000,000
Depósitos voluntarios	7,137,839'66
Cuentas corrientes	443,599'15
Id. transitorias	1,842,448'77
Corresponsales	14,193'95
Efectos á pagar	300,000
Fondo de Estatutos.	8,254'74
Fondo de Reserva	444,389'33
Dividendos de Beneficios pendientes de pago	3,000
Ganancias y pérdidas	206,901'77
	14,400,627'37

Acreedores por depósitos en garantía (valor nominal). 8,024,057'91
Id. id. en custodia (id.). 427,000 8,451,057'91

22,851,685'28
Palma 18 Marzo de 1881.—Por el Crédito Balear.—El vocal de turno, Antonio Marques.—El Jefe de oficina, Luis Alcover.—V.º B.º.—El presidente, Gregorio Oliver.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

El sábado 9 de abril próximo á las doce de la mañana y en el local de estas oficinas (Estacion de Palma) tendrá lugar la subasta para el suministro de todo el aceite de olivas que pueda necesitarse en lo que resta de este año y durante el de 1882, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto todos los días laborables de nueve y media de la mañana á dos de la tarde en las espresadas oficinas, donde ademas se facilitarán todas las noticias que deseen los que quieran tomar parte en la subasta.—Palma 23 Marzo de 1881.—Por la Compania de los Ferro-carriles de Mallorca, su Director Gral.—Guillermo Noragues.

ZAPATERIA DE LUJO

DE

ANGEL PRESICCI, ITALIANO

calle de Brosa número 36 Palma.

En este nuevo establecimiento se hace calzado sobre medida y en particular para piés dificultosos.

A mas del esmero del trabajo se emplean géneros extranjeros.

Tambien se confecciona sobre medida calzado de fantasia al estilo de Paris. 6

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO

En el acreditado establecimiento de

PAÑOS Y NOVEDADES

DE

JUAN MUNTANER

Sindicato 2 á 8

se ha recibido el completo surtido de géneros para la próxima estacion.

La esmerada calidad de los artículos y la notable baratura á que se expender proporciona

GARANTÍAS POSITIVAS

á quien se surta de la casa.

INCIENSO.

En atencion á las repetidas quejas de varios Prelados sobre la mala calidad de incienso que se emplea en las funciones de nuestros templos, el cual en vez de elevar el alma á ideas sublimes y contemplativas, más bien mortifica y rebaja el espíritu, resolvimos en 12 de Agosto último presentar á nuestro excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo un escrito con varias muestras de incienso, manifestándole el deseo que nos animaba de preparar en grande escala este aroma litúrgico, á fin de que pudiese contarse con un centro en que se expendiese con toda pureza, y fuese verdad lo del texto sagrado: *Incensum purum el sanctificatione dignissimum*. (Exodo. xx). A este fin el muy ilustre Vicario general gobernador, por conducto del señor Secretario de Cámara de esta diócesis, comisionó al catedrático de Historia natural de su Seminario conciliar, Dr. D. Jaime Almera, para que ensayase y analizase las tres muestras presentadas, las cuales, hallando conformes, fueron aprobadas para el objeto. En su consecuencia me atrevo á ofrecer á todos los párrocos y demas clero de España:

1.º El incienso en lágrimas puro, de la India (Boswellia serrata) en estado natural, á 3 pesetas e. paquete de 1000 gramos debidamente sellado y rotulado, y á pesetas 1'75 el paquete de 500 gramos idem, idem.

2.º El incienso en lágrima, pulverizado debidamente para uso del incensario, á pesetas 3'50 la caja-paquete de 1000 gramos, y á 2 pesetas la caja-paquete de 500 gramos.

3.º Incienso en lágrima mezclado debidamente con el estoraque y benjuí para mejorar su aroma, al estilo de Roma y Jerusalem, á 5 pesetas la caja-paquete de 1000 gramos, y á pesetas 2'75 el de 500 gramos, todo sellado y rotulado.

Se admiten pedidos en esta Redaccion.

AL REVERENDO CLERO.

Se ha impreso en esta Tipografía el *Brevissimum Kalendarium Majoricense Pro anno Domini 1881*.—Su precio: 15 céntimos de peseta.

ALQUILER.—Hay para alquilar unos entresuelos en la calle de Morey con comodidades apetecibles. En la librería de Guasp informarán.

BARBERO.—En la barbería de la calle de Santa Clara se necesita un oficial.

ALQUILER.—En la calle de Montesion núm 52 hay una botica para alquilar en la misma calle núm. 54 informarán.

ALQUILER.—Se arrienda un huerto situado en la calle de la Mision. En la calle de San Miguel, número 89, principal informarán.

VENTA. Se vende á voluntad de su dueño una casa consistente en planta baja y un piso, con más de media cuarterada de tierra poblava de almendros é higueras, sita en el vecino lugar de Son Repiña.

Informará D. Gaspar Reynés Maestro de Obras.

ALQUILER.—En la calle de Pont y Vich, núm. 16, está para alquilar un cuarto piso con tres cuartos dormitorios, agua de fuente y demas comodidades apetecibles para una familia.

Informarán calle de la Herreria núm. 88, primer piso.